

sance, sont venus en aide au prêtre, témoignant ainsi de l'estime qu'ils faisaient d'une œuvre essentielle et qui intéresse toutes les classes de la population.

Tout ceci se réalise actuellement à Valleyfield, et dans des circonstances particulièrement remarquables

A la suite de l'érection du diocèse, pour faire face à des besoins nouveaux, sur la demande unanime des citoyens de cette ville, et après y avoir été encouragés par notre Saint Père le Pape, nous avons créé le Collège-Séminaire que vous connaissez. Le nombre des élèves qui le fréquentent et les résultats déjà obtenus suffisent à montrer l'opportunité de cette fondation qui devait naturellement se greffer sur le siège épiscopal.

Mais établir un séminaire, ce n'est pas le fonder dans le sens ordinaire du mot. L'on sait très bien et l'expérience le démontre assez, que, dans les conditions où elle se dispense, l'éducation en notre pays est en bien des cas une œuvre de charité proprement dite ; il n'est guère possible avec les seuls revenus ordinaires d'une maison de ce genre d'en assurer l'existence et surtout la prospérité. D'un autre côté, les secours extraordinaires se font aujourd'hui plus rares et de moindre importance, par suite de la diminution générale des revenus individuels au sein du clergé ; et de plus il faudrait attendre longtemps avant que l'affection filiale des anciens élèves envers leur *Alma Mater* soit mise en mesure de se manifester d'une façon pratique et tangible.

Laisse à lui-même le collège de Valleyfield serait donc resté longtemps sous le poids de charges très lourdes et par là même nuisibles à son progrès.

Mais votre générosité toute sacerdotale est venue à notre secours.